

TENÍA 21 AÑOS EN EL CARGO

Zuluaga se retira de la Presidencia de Asopartes

Tras ocupar por 21 años la Presidencia de Asopartes, Tulio Zuluaga anunció que se desvinculará del cargo. A través de su cuenta en Twitter Zuluaga anunció su retiro e hizo un pequeño recorrido de su trayectoria, en el que aseguró que se desempeñó por 45 años en el sector automotor. Su reemplazo será Alcibiades García. DP



Tulio Zuluaga

CALIFICADORA DESTACÓ LOS NIVELES DE LIQUIDEZ

Standard & Poor's subió la calificación de crédito individual de Ecopetrol

La agencia calificadora de riesgos Standard & Poor's subió a grado de inversión la calificación de crédito individual de Ecopetrol. Pasó de 'bb+' a 'bbb-'. La calificación internacional de largo plazo se mantuvo en BBB-, con perspectiva estable. La compañía aseguró que la calificadora destacó los niveles de liquidez y el fortalecimiento de las métricas crediticias.

Standard, además, consideró que tiene suficiente flexibilidad para ejecutar su plan de inversiones y pagar dividendos sin debilitar las métricas. Por otra parte, Ecopetrol informó que en lo que va de año ha sido víctima de 20 atentados, el más reciente fue este jueves en la vereda Las Acacias. El ataque produjo una rotura del ducto con derrame de crudo. DP



Felipe Bayón, presidente de la petrolera Ecopetrol.

Operadores recurren a Oede por dominancia del mercado en el país

Advierten sobre las consecuencias negativas del caso.

Los operadores de telecomunicaciones de Colombia enviaron una carta a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en la que hacen referencia a la demora en la decisión del Gobierno en tomar una determinación sobre la declaración de Comcel (Claro) como posición dominante de Claro en el mercado.

En la carta firmada por los presidentes de Avantel, ETB, Flash Mobile Mobile, Suma móvil, Tigo, Movistar (Telefónica) y Virgin,

aseguran que "un retraso en la definición e implementación de las medidas adecuadas corre a favor del operador dominante y en detrimento del resto de los competidores, el mercado y la sociedad".

Recuerdan que la Oede ya había señalado en sus informes de 2015 y en el borrador 2019, que ha sido circulado recientemente del informe *Going Digital*, que el mercado de telecomunicaciones colombiano presenta "unos niveles de concentración muy elevados, lo que afecta negativamente la capacidad del país de aprovechar los beneficios sociales y económicos de la digitalización". LMM

JESUS RICO



Usuario de telefonía móvil habla realiza una llamada.

La compañía asegura que presentó un plan de recuperación para lograr el levantamiento de la medida de la Superintendencia.

Monómeros está sometida a control de Supersociedades

Por Lupe Mouthón Mejía

La empresa Monómeros Colombo Venezolanos, filial de Pequiven, fue sometida a control de la Superintendencia de Sociedades en el pasado mes de abril, después de que la entidad realizara el seguimiento a la situación contable, financiera, administrativa y jurídica de la compañía. La medida coincidió con la fecha en que la Asamblea de Accionistas aprobó el nombramiento de la nueva junta directiva de la compañía, que es presidida por Jon Bilbao, lo que permitió al presidente interino de Venezuela y reconocido por más de 50 países, Juan Guaidó, asumir el manejo de la empresa productora de fertilizantes.

En ese momento, pesaba sobre la empresa cuya principal planta de producción se encuentra en Barranquilla, una sanción por parte del Gobierno de

Estados Unidos que restringía sus operaciones comerciales y financieras, la misma fue levantada en junio de este año como resultado de una gestión conjunta de la empresa, el gobierno de Guaidó y el del presidente Duque.

Sobre la medida, José de Antonio, director de la junta de Monómeros, dijo que ya se presentó un plan de recuperación a la Su-

persociedades para el levantamiento de la misma. Este se basa en el nuevo panorama financiero que se abre para la empresa con la decisión de la Oficina de Control de Bienes Extranjeros de EEUU.

Explicó que también se prevé que para agosto de este año la producción de la empresa, que actualmente supera el 75% de la capacidad, llegue al 100%.

Indicó además, que la notificación de la decisión de la Supersociedades les fue notificada el 25 de abril de este año.

La medida de control es el máximo grado de supervisión que puede ejercer la Superintendencia sobre una sociedad y su aplicación se basa en la "situación crítica de orden jurídico, económico y administrativo" que esta tenga.



Fachada del muelle de Monómeros en el sector de la vía 40 de Barranquilla.

Países Bajos, el principal mercado de exportación de la uchuva colombiana

Ese destino representa el 69% de las ventas de la fruta.

La venta de uchuva colombiana en los mercados internacionales sigue creciendo y Países Bajos es el principal cliente de Colombia de este producto, según el Ministerio de

Comercio, Industria y Turismo.

Las exportaciones de la fruta pasaron de USD13,4 millones entre enero y abril de 2018 y a USD14,9 millones en este año, comportamiento que fue impulsado principalmente por Países Bajos, pues el 69% del total de las ventas; es decir, USD10,3 millones

fue a ese destino, el cual registró un aumento en las exportaciones del 41%.

La viceministra de Comercio Exterior, Laura Valdivieso Jiménez, aseguró que "con el Ministerio de Agricultura trabajamos en la diplomacia sanitaria y comercial para que más productos conquisten mercados. Para el

caso de la uchuva, nos hemos enfocado en alcanzar la admisibilidad en Corea y Japón". Reino Unido fue el segundo mercado de exportación, con 10,2% (USD1,52 millones).

En los primeros tres meses del año Colombia ha exportado 122 toneladas de uchuva a Estados Unidos. DP



Trabajadores empacando uchuvas para la venta.

Desempleo...

VIENE DE LA PÁGINA 1B

En el trimestre comprendido entre marzo y mayo de 2019, en Barranquilla y su área metropolitana había 909 mil ocupados y 83 mil desocupados. La tasa global de participación en este año (personas buscando empleo) fue de 64,4%; tasa de ocupación 59% y tasa de subempleo objetivo 15,2%. Al analizar la población ocupada en el trimestre móvil marzo-mayo de 2018, se observa que era de 907 mil personas, es decir 2 mil menos que en este año, mientras que los desempleados eran 81 mil, dos mil menos que en 2019.

La ciudad con menor tasa de desempleo en Colom-

bia fue Cartagena con 8% y la tercera fue Pereira con 9,1%. Cartagena y Barranquilla son las ciudades con menor tasa de desempleo en Colombia, pese de que en ambas aumentó la proporción de personal desempleado con respecto a la población que participa del mercado de trabajo.

A nivel nacional, la tasa de desempleo del trimestre móvil marzo - mayo 2019 fue 10,6%, lo que significó un aumento de 1,1 puntos porcentuales respecto al mismo trimestre móvil de 2018 (9,5%). La tasa global de participación se ubicó en 62,8% y la tasa de ocupación fue 56,2%.

"En Barranquilla, el desempleo experimenta un leve aumento al pasar de 8,2% a 8,4%, lo que refleja la caída de 0,7 puntos porcentuales en la tasa de ocupación



Vendedores informales en el Centro de B/quilla.

laboral y una leve disminución en la participación laboral que pasa de 65,1% a 64,4%. La menor presión de la gente en el mercado laboral evitó que el desempleo fuese mayor", dijo el director del Observatorio del Mercado Laboral de

Cartagena y Bolívar, Dewin Pérez.

El experto aseguró que otra manera de ver la difícil situación laboral en la capital del Atlántico, es analizando la situación de aquellos trabajadores que aparecen empleados pero

con una gran insatisfacción laboral, pues en Barranquilla aumenta tanto el subempleo subjetivo como el objetivo.

En el primer caso, se aumenta en 6 puntos el porcentaje de trabajadores insatisfechos para ubicarse en 30,5%, "esto es la escandalosa cifra de 303 mil trabajadores en esta situación, y en su gran mayoría la principal causa de descontento es la precariedad de sus ingresos, seguido de aquellos cuyo trabajo no está relacionado con lo que las personas estudiaron", agregó Pérez.

El analista dijo que en el segundo caso, la ciudad pasó de tener una tasa de subempleo objetivo de 11,6% a 15,2%, "lo que indica que 151 mil trabajadores están afanosamente tocando nuevas puertas, haciendo diligen-

cias buscando cambiar su situación actual a través de un mejor empleo".

En el caso de Cartagena, dijo que se presentó un leve aumento de la participación laboral, lo que reforzó a un leve deterioro de la tasa de ocupación, haciendo que el desempleo se aumentara en 1 punto porcentual para que pasara de 7,0% a 8,0%.

"Esto representa menos oportunidades de empleo y mas gente compitiendo por esas oportunidades", señaló.

Dijo que el deterioro laboral en la ciudad se refleja en la disparada en 8 puntos porcentuales en las tasas de subempleo que pasan de 13% a 21%, lo que significa que tiene 97 mil personas entre las que aparecen ocupadas que están con altos niveles de insatisfacción con su empleo.